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「曾文溪水系支流後旦溪治理計畫（第一次修正）」 
地方說明會會議紀錄 

壹、 開會時間：中華民國111年6月23日（星期四）上午10時 

貳、 開會地點：清芳社區活動中心(臺南市玉井區健康街10號) 

參、 主持人：陳課長界文         紀錄：曾文孝 

肆、 出列席單位及人員：(詳如簽名冊) 

伍、 主持人致詞：略 

陸、 主辦單位報告：略 

柒、 討論事項： 

一、 玉井區中正里 盧存吉先生 

(一) 後旦溪以前原本生態很豐富，水裡面魚蝦很多，但近年每次做

治理工程，都造成環境的破壞，原本河道內具有很多魚蝦的水

潭都被填平，未來工程完成後是否能恢復河川生態。 

(二) 近年多次治理工程施工後，都未將環境回復原狀，為施工方便

的屯土區未清除，請六河局未來設計要考量生態環境，於施工

時加強監督，施工後要恢復原狀不破壞原有景觀。 

二、 玉井區三和里 賴文賓先生 

(一) 治理工程施作時未通知，工程施作後也都沒有管理。 

三、 楠西區龜丹里 廖素真小姐 (地主賴茂崑妻) 

(一) 土地位於茄苳橋上游河道大轉彎處，於97年卡玫基颱風有土地

流失的問題，六河局施作緊急保護工時說先將保護工做在高崁，

之後會在靠近河床處再做一處保護工引導水流沿舊河道，但是

一直未施作，導致私人土地變成河川區，不同意土地被劃入。 

四、 周奕齊議員服務處 許海龍先生 
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(一) 建議於竹圍橋到後旦後這段，施作堤防及多功能的設施，能提

供民眾運動、休閒騎腳踏車又能防洪的設施。 

五、 玉井區里民 

(一) 在河川內的農業用地是否都變河川區？ 

(二) 將私有地劃入河川區均無補償費用，亦不徵收，但土地卻受到

管制，且土地原本劃入一點，現在又愈劃愈大，又將河道截彎

取直或把河川區劃大，造成土地愈來愈小，影響民眾的生計，

請考量以地換地或提供徵收補償費用。 

六、 玉井區中正里 朱國柱先生 

(一) 收到公文已太晚，以後請提前一個月發文。 

(二) 土地2分半已有一半在溪底，但自己的土地不能種植，損失要

算誰的？是否可辦理徵收？ 

七、 玉井區竹圍里里長 劉木圍先生 

(一) 河川區裡面一半以上都是私人地，是否採徵收補償或其他方式

減少民眾損失。 

(二) 生態問題也請六局重視，不能每次做完工程就破壞生態。 

八、 南化區玉山里 朱榮順先生 

(一) 位於佛聖段地號5號的土地周邊，除了部分私有地被劃入，也

將出入的產業道路及地號內電塔劃入，非常不合理，未來是否

會造成沒有道路可通行，應將私有地劃出。 

 

捌、 結論： 

一、 本局將彙整與會單位及民眾意見，納入後續計畫修正參辦。 
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